
 

 

 

                       

                        
 

 新年明けましておめでとうございます。 

 春日区地域協議会を代表して新年のご挨拶を申し上げます。 
 

 昨年も、未だコロナ禍収束の兆しが見えないたいへんな 1 年でありました。私たちの暮らしに

おける制限は一時より緩やかになりましたが、活発な地域活動は依然として難しい状況です。 

 こうした中、春日区地域協議会では今年度、自主的に定めた審議テーマを中心に、地域の課題

解決に向けた議論を行い、昨年 11 月に、町内会長の皆さんとの情報交換会を 4 年ぶりに開催し

たほか、委員の知見を深めるための視察研修を実施いたしました。 

 また、地域協議会委員については、就任から間もなく 3 年が経過することから、次の春からの

1 年間が最終年度となります。最後の年度を迎えるに当たっては、委員一同が気持ちを新たにし、

地域の方々との連携を大事にしながら、春日区がより元気で住みよい地域になるようがんばって

いきたいと考えています。 

 地域の皆様のご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。 

 コロナ禍が落ち着き、この春日区が笑顔いっぱいの地域になることを願い 

新年のご挨拶とさせていただきます。本年もよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《第４１号》 

令 和 ５ 年 １ 月 発 行 

発行：春日区地域協議会 

今年度の地域協議会の活動内容 

第７回地域協議会（10月 26 日） 

・春日山荘の趣味講座の移転について、移転先が

決まったため、担当課の説明を受けました。 

・これまで地域協議会で検討したことを報告・提

案するため、町内会長の皆さんとの“情報交換

会”の開催について話し合いました。 

第８回地域協議会（11月 15日） 

・町内会長の皆さんとの“情報交換会”開催に向

け、自主的な審議のテーマ「観光」「安全・安心」

「福祉」のそれぞれの報告・提案内容について

協議しました。 

 

町内会長との情報交換会（11月 24日） 

・町内会長の皆さんに、地域協議会における自主

的な審議の内容について報告・提案を行いまし

た。 

 

※次ページもご覧ください。 

第９回地域協議会（12月 14日） 

・第６回会議で“支障なし”と答申した「新市建

設計画」の変更について、市から予定通り進め

る旨の報告がありました。 

・11月の情報交換会の振り返りを行うとともに、

今後の審議の進め方について確認しました。 

 前号のたよりでのお知らせ以降、地域協議会では以下のとおり会議等を開催しま

した。地域協議会はどなたでも傍聴できます。ご希望の方は気軽にお越しください。

（主に上越市市民プラザで開催しています。） 

新年のご挨拶 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域の課題解決や活力の向上を目指し、自主的な審議を進めています。 

 地域協議会では、これまでの自主的な審議の経過をご報告するとともに、地域の皆さんのご意

見を踏まえて具体化を進めていくため、１１月２４ 

日に、まちづくりの中心的な役割を担っておられる

町内会長の皆さんと、情報交換会を開催しました。 

 今回の情報交換会は、令和２年の委員改選後初め

て開催したもので、自主的審議のほかに、地域協議

会の仕組みや役割についてもご説明しました。（報

告・提案は次のとおり） 

 地域協議会から報告・提案した内容については、

後日、町内会長連絡協議会の会議で、対応をご協議

いただいており、今後は、その結果を踏まえて審議

を進めていきます。 

《観光分科会》春日山城跡の観光振興策について 

【テーマの概要】 

 ・春日山城跡は、県内外から観光

客が訪れる当市を代表する観

光スポットです。 

 ・史跡の保存整備について、地域

の団体が継続的に取り組んで

います。 

 ・春日山城跡の観光地としての

魅力向上や市民を巻き込んだ

環境整美※について話し合い

ます。 
             ※美しく整備する。 

 

【これまでの経過】 

 ・市の担当課（文化行政課、観光

交流推進課）からの情報収集 

 ・春日山城跡等現地視察 

 ・松代城跡、上田城跡現地視察 

【情報交換会での地域協議会からの報告・提案内容】 

 ・地域協議会が考える整備のポイント等について報告 

 ・地域における春日山振興（観光振興）の機運を高める

ため、必要な取組についてご意見いただけるよう依頼

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

【今後の審議内容・見通し】 

 ・活動団体との意見交換 

 ・先進地視察 

 ・春日山城跡の観光振興に関する提案（意見書）の提出 

 

 

＜地域協議会が考える整備のポイント等＞ 

 

 

＜文化会館で開催した情報交換会の様子＞ 

＜報告・提案についてスライドで説明＞ 

 

３．春日山各所の案内看板等の充実 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・春日山山頂の案内看板 

 歴史を感じる文部省の案内看板ですが、 

 マップを交えたカラフルな分かりやすい 

 看板へのリニューアルが必要では。 

・春日神社境内東側から御屋敷へ 

 地域活動支援事業で整備した御屋敷に至る道の案内

看板ですが、愛宕谷公園や黒鉄門を含めたマップも添

えると分かりやすいのではないのでは。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《安全・安心分科会》安全・安心に暮らせる春日区とする方策について 

【テーマの概要】 

 ・春日区には防災士による活動

組織がなく、人口に比べて防災

士の数も少ない状況です。 

 ・降雪期には、一部の歩道が雪に

埋まることもあり、交通事故を

防ぐ対応が求められます。 

 ・地域の防災体制の充実や積雪

時の安全の確保などについて

話し合います。 

 

【これまでの経過】 

 ・上越市防災士会長様からの情

報収集 

 ・アンケート調査（防災士資格保

有者、災害対応資器材） 

【情報交換会での地域協議会からの報告・提案内容】 

 ・過去の災害の事例等について報告 

 ・地域の防災力向上に向け、防災士会春日支部の設置に

ついて検討していることから、支部が設置された際 

  は、防災士の

知見をいかし

た訓練等に取

り組んでいた

だくよう提案

した。 

 

 

【今後の審議内容・見通し】 

 ・防災士との意見交換 

 ・「(仮)上越市防災士会春日支部」の設置 

 ・防災士会と連携した訓練メニューの企画・提案 

 

《福祉分科会》あらゆる世代が心豊かに暮らせる春日区とする方策について 

【テーマの概要】 

 ・春日区では、区外からの転居な

どにより人口が増えています

が、同時に少子高齢化が進行し

ています。 

 ・子どもや若者の地域行事等へ

の参加が少なくなっています。 

 ・地域への愛着を育んでいける

よう、住民同士の交流の促進な

どについて話し合います。 

 

【これまでの経過】 

 ・町内会活動に関する実態調査 

 ・活動団体からの情報収集 

 ・具体的な取組内容の検討（ふれ

あいコンサート、ニュースポー

ツ等健康増進活動） 

【情報交換会での地域協議会からの報告・提案内容】 

 ・人口推移や町

内の活動等の

状況を報告 

 ・地域の活力向

上に向けて、 

  高齢者や小・

中・大学生が

協力して開催 

  する「ふれあいコンサート」を、春日地区全体の事

業に位置付けて実施されるよう提案した。 

 ・併せて、市には、健康づくり活動のサポート体制が

あるため、積極的に活用されるよう情報提供した。 

【今後の審議内容・見通し】 

 ・町内会長連絡協議会様のご回答を受けて検討 

 ・活動団体との意見交換 

 ・活動団体への提案 
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（春日地区）（上越市） 年度別人口推移

上越市人口 春日地区人口

＜春日地区もいずれは人口減少に転じる＞ 

 ＜春日区を含む 6 地区で支部が未結成  

(令和 4 年 11 月末現在)＞ 



 地域協議会では、自主的審議のテーマの一つである「春日山城跡の観光振興策」の検討に向

けて、委員の見識を深めるため、春日山と同様に国の「史跡」に指定されている、長野県長野

市の「松代城跡」と、同上田市の「上田城跡」への視察研修を行いました。 

 研修では城跡の現地を確認したほか、観光ガイドの方の案内や行政

の説明を聞き、これからの春日山城跡について検討するうえで貴重な

気づきの機会となりました。 
 

《松代城跡》 

            ← 城跡入口に隣接

して無料駐車場や

トイレが整備され

ている。 

 

 

 

案内看板は大 → 

きくはないが、場

内が整然として

おり見やすい。 

 

            ← 川中島の前線基

地であったこの城

からは、上杉軍が

陣を置いた山々が

見渡せる。 

 

 

周辺には観光 → 

施設が点在して

いるが、段差はな

く歩きやすい。 

《上田城跡》 

            ← 信州上田おもて

なし武将隊の方に

よる上田城跡のガ

イド。 

 

 

 

場内の広場で →

は、当日のイベン

トが分かりやす

く紹介されてい

る。 

            ← 「北国街道 柳

町」には、かつて

の宿場町の街並み

をいかした店舗な

どがあり、休日は

観光客で賑わう。 

 

上田市の観光 → 

施策について、住

民の皆さんの活

動などを含めて

お聞きした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中部まちづくりセンター（上越市木田１―１－３ 上越市役所第二庁舎３階） 

ＴＥＬ：５２６－１６９０ ／ ＦＡＸ：５２０－５８５３ ／ Ｅ-mail：chubu-machi@city.joetsu.lg.jp 

お問い合わせ先 

 

  

 

 

 

 

 

 

松代城は、武田が上杉との合戦に

備えて、川中島に建てた城じゃ。 


